

Action Solidaire

Emploi de la jeunesse africaine...

- Les 200 millions de jeunes africains âgés de 15 à 24 ans représentent 60 % des chômeurs de la région
- Les investissements dans l'agriculture et les activités non agricoles peuvent favoriser la création d'emplois de court terme pour les jeunes
- Une approche intégrée est nécessaire afin de créer des emplois pour les jeunes dans les zones rurales et urbaines



Emploi des jeunes – Clés pour la prévention des conflits et la réduction de la pau- vreté

FICHE 01 : Emploi de la jeunesse
africaine...

Action Solidaire

(00221) 77 560 22 16/77 570 02 09/77 544 19 82
Email : as.senegal@yahoo.fr ; peacesenegal@yahoo.fr
Site web : www.asolidaire.org
www.peaceactionsolidaire.org

Fiche réalisée par l'association Action Solidaire dans le
cadre de la 4ème Edition de son université d'Été.

Les informations proviennent des sources crédibles.

Le problème...

Les taux d'abandon de l'école et la maternité précoce sont des problèmes graves pour l'ensemble de la jeunesse africaine. Cette situation a un impact important sur le développement des capacités, et sur le développement professionnel et du marché de travail. La possibilité que les jeunes mères investissent dans leur formation et trouvent de bons travaux est compromise.... elles empirent leur situation, déjà mauvaise.

Les jeunes femmes des zones rurales ont un capital faible au niveau des capacités, des connaissances, de l'expérience, de l'épargne et du crédit (inférieur d'ailleurs à celui des jeunes hommes). Elles ont également plus de difficultés à accéder aux réseaux commerciaux et aux sources d'information.

Le chômage est un problème majeur dans les zones rurales mais également dans les zones urbaines. En effet, ces dernières ont attiré les pauvres ruraux (comme des abeilles sur du miel) mais elles ne créent pas suffisamment d'opportunités de travail pour ces derniers. Résultat ? En termes absolus le chômage des jeunes est plus répandu dans les zones urbaines que dans les zones rurales.

Si l'on ne fait pas face à cette situation, le problème ne peut que s'empirer. La population africaine augmente rapidement et vit actuellement une lente transition démographique qui devrait se stabiliser en 2050. Cette situation continuera d'avoir des effets graves au niveau fiscal, politique et social (augmentation des coûts de l'éducation et de la santé, risques de conflits sociaux).